
АННОТАЦИЯ 
Взаимосвязь представлений о полученном сексуальном просвещении и 

установок к сексу в юношеском возрасте : аннотация к дипломной работе / 
Юлия Сергеевна Самойлович; Факультет философии и социальных наук, 
Кафедра социальной и организационной психологии; науч. рук. А.С. 
Солодухо. 

Объект исследования – представления о полученном сексуальном 
просвещении. 

Предмет исследования – представления о полученном сексуальном 
просвещении и установок к сексу в юношеском возрасте. 

Цель исследования – определить характер взаимосвязи представлений 
о полученном сексуальном просвещении и установок к сексу в юношеском 
возрасте.  

Основные результаты. В результате сравнительного анализа было 
выявлено, что существуют различия в представления о полученном 
сексуальном просвещении у юношей и девушек. Для юношей более 
предпочтительней в выборе категории «требования как форма знания» и 
«физиология мужчин и женщин как конкретные знания», чем для девушек. 
Респонденты, рожденные в городской местности, чаще упоминали категорию 
«безопасность как конкретные знания», чем из сельской местности. Выявлены 
различия по статусу отношений. Респонденты, состоящие в отношениях, 
отдают предпочтения категории «основы сексуальной жизни как конкретные 
знания», а респонденты без отношений, отдают предпочтения категории 
«СМИ как источник просвещения». Юноши имеют более высокие значения по 
шкалам: «дозволенность», «реализованность», «обезличенный секс», 
«порнография», «сексуальная возбудимость», «физический секс», 
«агрессивный секс», «сексуальное либидо», «сексуальная 
удовлетворенность», «маскулинность-фемининность». А девушки по шкалам 
«сексуальная невротичность», «сексуальная застенчивость», «целомудрие», 
«отвращение к сексу». Респонденты, рожденные в городе, имеют более 
высокие баллы по шкале «дозволенность». А рожденные в сельской 
местности, имеют более высоко значимые баллы по шкале «маскулинность-
фемининность». Респонденты, состоящие в отношениях, набирают более 
высокие баллы по шкале «сексуальная невротичность». А без отношений, 
набирают высокие баллы по шкалам «обезличенный секс», «сексуальное 
либидо», «маскулинность-фемининность. По результатам корреляционного 
анализа установлены статистически значимые умеренные положительные 
связи между категорией «безопасность как конкретные знания и шкалой 
«дозволенность», категорией «СМИ как источник просвещения» и шкалой 
«реализованность». И статистически значимая слабая положительная связь 



между «физиология мужчин и женщин как конкретные знания» и 
«обезличенный секс», «требования как форма знания» и «порнография», 
«требования как форма знания» и «физический секс», «требования как форма 
знания» и «агрессивный секс», «СМИ как источник просвещения» и 
«сексуальное либидо», «требования как форма знания» и «маскулинность-
фемининность». А также, статистически значимые слабые связи между 
категорией «физиология мужчин и женщин как конкретные знания» и шкалой 
«сексуальная невротичность», «СМИ как источник просвещения» и 
«сексуальная невротичность», «низкая оценка знаний» и «порнография», 
«метод проб и ошибок как источник просвещения» и «физический секс», 
«СМИ как источник просвещения» и «агрессивный секс», «риски заболевания 
как конкретные знания» и «сексуальное либидо», «основы сексуальной жизни 
как конкретные знания» и «сексуальная удовлетворенность». 
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The relationship between ideas about received sexual education and 

attitudes towards sex in adolescence: abstract to the thesis / Yulia Sergeevna 
Samoilovich; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Social and 
Organizational Psychology; scientific hands A.S. Saladukha. 

Object of the study is ideas about the sexual education received. 
Subject of the study is ideas about the sexual education received and 

attitudes towards sex in adolescence. 
Purpose of researh: to determine the nature of the relationship between 

ideas about the sex education received and attitudes towards sex in adolescence. 
The results. As a result of the comparative analysis, it was revealed that 

there are differences in the perceptions of the sex education received by boys and 
girls. For boys, it is more preferable to choose the category “requirements as a form 
of knowledge” and “physiology of men and women as specific knowledge” than for 
girls. Respondents born in urban areas mentioned the category “safety as specific 
knowledge” more often than those from rural areas. Differences were found by 
relationship status. Respondents in a relationship give preference to the category 
“basics of sexual life as specific knowledge,” while respondents without a 
relationship give preference to the category “media as a source of education.” Boys 
have higher values on the scales: “permissiveness”, “realization”, “impersonal sex”, 
“pornography”, “sexual excitability”, “physical sex”, “aggressive sex”, “sexual 
libido”, “sexual satisfaction”, "masculinity-femininity". And girls on the scales 
“sexual neuroticism”, “sexual shyness”, “chastity”, “aversion to sex”. Respondents 



born in the city score higher on the permissiveness scale. And those born in rural 
areas have higher scores on the “masculinity-femininity” scale. Respondents in 
relationships score higher on the sexual neuroticism scale. And without a 
relationship, they score high on the “impersonal sex”, “sexual libido”, “masculinity-
femininity” scales. Based on the results of the correlation analysis, statistically 
significant moderate positive connections were established between the category 
“security as concrete knowledge” and the “permissiveness” scale, the category 
“Media as a source of education” and the “realization” scale. And a statistically 
significant weak positive relationship between “the physiology of men and women 
as specific knowledge” and “impersonal sex”, “demands as a form of knowledge” 
and “pornography”, “demands as a form of knowledge” and “physical sex”, 
“demands as a form of knowledge ” and “aggressive sex”, “media as a source of 
enlightenment” and “sexual libido”, “demands as a form of knowledge” and 
“masculinity-femininity”. And also, statistically significant weak connections 
between the category “physiology of men and women as specific knowledge” and 
the scale “sexual neuroticism”, “media as a source of education” and “sexual 
neuroticism”, “low assessment of knowledge” and “pornography”, “test method and 
mistakes as a source of education” and “physical sex”, “media as a source of 
education” and “aggressive sex”, “disease risks as specific knowledge” and “sexual 
libido”, “basics of sexual life as specific knowledge” and “sexual satisfaction” . 
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